



みどりの風

令和6年2月29日

清瀬市立清明小学校

校長 渋谷 正芳

児童数配布

清く明るく豊かな心を持ち進んで学ぶ子

Associated Schools Project Network (ASPnet)



校長室の胡蝶蘭が咲きました。

1年の締めくくりの3月 大切な時期を自分らしく！

校長 渋谷 正芳

朝、校門での挨拶に向かう途中、走り寄って来る1年生が「校長先生、見て、私のチューリップ大きくなってきたよ。」と。見ると1年生の植木鉢のチューリップも芽が出始め、大きく角を出していました。ほっこりとした嬉しい一時でした。校長室の胡蝶蘭も一度花が散り、枯れたかのように思いましたが新たな蕾が出て、再び花を咲かせました。胡蝶蘭の水やりは、1週間から10日に一度というのですが、私自身「こんなのでよいのかな」「水が足りなくて枯れないのかな」と半信半疑で世話をしていましたが花が咲いたことに喜びを感じました。

昼間は暖かな日も多くなりましたが朝晩はまだ、寒い日があります。しかし、子供たちは、元気に走り回ったり、遊具やバトンスロー等で遊んだりしています。

さて、暦では、立冬、小雪、大雪、冬至、小寒、そして1年中で最も寒い時季の大寒が過ぎ、立春を迎え、本格的な春到来の時期となりました。春に花を咲かせる植物は、春が来るのを今かと待ち遠しくしていたことでしょう。これまでの3か月余り、冬の寒さに耐えたからこそ、美しい花を咲かすことができるのです。

ふと、植物のことを調べていると興味を引く実験が掲載されていました。それは、「春の球根の水栽培を行う時に、必ず冷蔵庫に球根を入れて『春化处理』させてから水栽培を始める。もし冷蔵庫に入れなかったらどうなるのだろうか?」と思って、実験した記事でした。



上図：左が駐車場、右が冷蔵庫

実験方法は、春の球根の水栽培を行う時に、冷蔵庫に入れた球根と、屋外より少し暖かい地下駐車場にそのまま置いた球根を用意して、一緒に育て比較していきます。結果は、生長に大きな差が出ました。

春咲きの球根は冬の低い温度を体験しないと、花芽をつけない性質があります。今回実験して分かったことは・・・

- (1) 2~3か月冷蔵庫に入れて寒さに長く当てた球根は、暖かい場所に移すと生長のスピードが速くなる。
- (2) 球根は寒さに長く当たると、寒さに当てない球根より花が早く咲く。

～「LOVEGREEN編集部」のHPより抜粋～

他のHPにも他の植物も同じようなことが言えると書かれていました。生命の息吹を感じる春、4月。そのためには、厳しい寒さが必要となります。自然界にいる私たちにも言えることではないでしょうか。私たちも、新たな気持ちで意気揚々と進級・進学 of 4月を迎えるために、しっかりとやるべきことをきちんと行い、困難にも負けず、挑戦し続けていくことが「春化处理」ではないでしょうか。「冬」は、すばらしい「春」のための充電と鍛えのときです。誰にでも、全てのものに必ず春は訪れます。また、人によって訪れる厳しい状況や困難である冬の時期や期間は違いますが、大きな課題や困難に負けることなく、乗り越えて自分らしく、すてきな花を全児童に咲かせていけるよう、教職員一同、常に子供たちに寄り添いながらの指導・支援に努めてまいります。

◇清瀬まちかど MOVIE に大谷翔平選手からグローブをいただいた日の様子が出ています。

1月15日(月)の全校朝会で大谷翔平選手からいただいたグローブを紹介し、各学級でグローブを手に取り、お礼のメッセージを作成しました。その様子が清瀬市の「清瀬まちかど MOVIE 第14回 野球しようぜ!」に紹介されています。右のQRコードを読み取りますと御覧いただけます。



《3月行事予定》 ※予告なしの避難訓練があります。

※Sは、スクールカウンセラー勤務日です。※学年ごとの時数は、学年日よりご確認ください。

日	月	火	水	木	金	土
					1 ⑤⑥ 体育朝会 安全指導 委員会	2
3	4 ⑤⑥ 全校朝会 書写展始	5 ⑤⑥ 5h 授業参観 保護者会高 14:40 ポッチャ体験終了	6 ⑤ S 5h 授業参観 保護者会低・3 年 14:30	7 ⑤⑥ 5h 授業参観 保護者会 4年 14:40 下宿囃子 4年 5h	8 ⑤⑥ 6年生お別れ集会 旧森田家見学 3年 クラブ 書写展終	9
10	11 ⑤⑥ 全校朝会	12 ⑤⑥	13 ④⑤ S 卒業式準備(5年) ピアノ調律	14 ⑤⑥	15 ⑤⑥ 代表委員清明小より よく引き継ぎ集会 きりり終	16
17	18 ⑤⑥ 給食終 卒業式練習	19 ④ 卒業式練習 大掃除 3	20 春分の日	21 ②④ 修了式・離任式 卒業式練習 (10:50~12:20)	22 ④ 卒業式	23
24 / 31	25 春季休業日始	26	27	28	29	30

※下校時刻についてご確認ください。
※放課後に忘れ物等を取りにくる場合は、
16:45までをお願いします。

月・火・木：5時間授業（14：30） 6時間授業（15：20）
水：4時間授業（13：15） 5時間授業（14：20）
金：5時間授業（14：20） 6時間授業（15：10）委（15：05）ク（15：20）

♪生活指導の小窓♪

3月の目標

保健	耳の動きを知ろう 感染症予防について振り返ろう
生活	学校をきれいにしよう
給食	給食の時間の過ごし方を振り返ろう

【早寝・早起き・朝ごはん、今日も一日元気に行ってきます！！】

★進級にむけて★

春休みは、次年度の学習に向けて準備をするチャンスです。自信をもって進級できるように、今年度の復習をしてください。以下参考にしてください。

- ・学習以外の気になるものがない場所で学習する。
- ・睡眠、食事など、規則正しい生活をする。スマホやゲーム等のやり過ぎは睡眠の質を下げます。
- ・漢字を5個覚える、一日10分だけ読書をするなど、短期的な目標や学習計画を立てて取り組む。
- ・具体的な言葉で褒める。

その他、お子さんと一緒に来年度の目標について話し合うなど、前向きな気持ちで新年度を迎えることができるよう、ご家庭での励ましの言葉をお願いします。
(学力向上担当)

★校内研究成果★

今年度は、「自分の思いや考えを明確にし、工夫して伝え合うことができる児童の育成」というテーマを設定して教師のスキルアップや児童の学力向上を目指して取り組んできました。成果として以下の3点があげられます。

- ① 相手の話を受けて自分の考えを伝えられるようになってきた。
- ② 以前より文章構成を意識して話したり書いたりするようになった。
- ③ 5W1Hを意識できるようになった。
課題も明らかになりました。

清明小の児童が自分の考えや気持ちを伝えるには、まずは、思考の整理が必要であると結論付けられました。そこで来年度は、三文程度で、「はじめ」「中」「終わり」が意識できるように、各教科の枠を超えて、横断的に書く指導に全校で取り組んでまいります。

(研究主任)